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令和 5 年度(一社)日本建築構造技術者協会九州支部総会 議事録 
令和 5 年 5 月 19 日 13:00～14:50 

ホテル福岡ガーデンパレス 
司会：都筑清 

 
０．出席者数の確認および書記紹介 

会場参加 78 名、委任状 77 名、合計 155 名 
正会員 343 名の 1/3=115 名以上の出席であるため、議決権を持つ総会と認定。 
書記である和田大典と大木初香を紹介。 

 
１．支部長挨拶：今林支部長 
皆さん、こんにちは。支部長の今林光秀でございます。 

早いもので 2019 年支部長就任以来 4 年間が経過しました。2019 年 11 月の JSCA 法人化 30 周年 
記念事業の大成功を最後に、コロナ禍が襲ってきて支部活動にも大きな影響を受けました。 
しかしながら、支部会員の皆様そして特に事務局および役員の皆様のご尽力により、2020 年度のオンラ

イン支部総会に始まり、少しずつ対面併用の総会・講習会・見学会など企画されて来ました。 
3 度の延期を経て昨年 6 月に沖縄で開催された JSCA 構造デザイン発表会の大成功は九州支部皆様の尽

力への神様からの贈り物であり、常木会長はじめ本部皆様からも多くのお礼を頂きました。 
そして本日ここにコロナ禍前の通常通りに支部総会・九州構造デザイン発表会・記念講演会そして懇親

会が実施できることに心から感謝いたします。皆様、どうもありがとうございます。 
 これまで支部長として 2 期 4 年間を過ごさせて頂き、慣例から言うと今年が支部長交代の節目となり

ますが、コロナ禍により十分な貢献を果たせなかったこと、そして諸先輩方はじめ支部役員皆様からの

応援も頂き、もう少し支部長を継続させて頂きたく存じます。これから行う支部総会の議決事項での新

役員人事におきましてご審議頂けましたら幸いです。 
令和元年度九州支部総会にて支部長就任挨拶で申し上げました「かかわりを強くする」のテーマは変わ

りません。これまでオンラインを併用しながら少しずつ「かかわりを強く」活動して来れた事に感謝申し

上げると共に、これからさらに発信する JSCA 九州支部を目指して構造関係の皆様・建築関係多団体の

皆様そして学術・公共の皆様などと「かかわりを強く」元気に明るく楽しく活動して行く所存です。本日

の九州構造デザイン発表会と記念講演会においても、発表者や講演者への礼儀として真剣にお話を聞い

て、質問やコメントを積極的に発して頂けるとありがたく存じます。 
それが「かかわりを強く」の一つと考えます。よろしくお願いいたします。 
さてこれまでも再三お話しして来たように、健全な支部活動の運営に欠かせないのが事務局です。 

これまで事務局長含め 3，4 人の事務局メンバーでしたが、皆ご自身の現業と兼務でありその負担はかな

りのものとなっています。将来に渡って持続可能な事務局とする目的で今年度より事務局の体制を再構

築します。これまで事務局長に集中していた業務を多くのメンバーで分担できるように 8 名体制に増強

し、さらに恵藤事務局長のご尽力により事務局業務マニュアルを整理しました。 
これで誰でもいつでも事務局長になれます。さらに、後ほど役員人事にて紹介しますが、事務局長も交代

となります。新事務局長を支部長・副支部長・事務局さらには支部役員でサポートしながら良好な事務局



運営を目指します。また、支部総会の準備・運営はかなりの労力を要しており、支部総会に向けて２か月

ほど前より若手の方々を中心に 13 名の特別チームを作って準備してきました。 
本日の支部総会・九州構造デザイン発表会・記念講演会・懇親会が滞りなく行えるのも、事務局と特別チ

ームの皆様がお忙しい中ご尽力頂いてきたお陰であり、心より感謝いたします。 
会員の皆様におかれましても是非ともご理解ご協力を頂きたくよろしくお願い申し上げます。 
それでは、本日の支部総会が有意義なものとなることを願ってわたくしの挨拶とさせて頂きます。どう

ぞよろしくお願いいたします。 
 

２．議長選出 
推薦により、江口達実会員を推挙、応諾 
拍手多数にて承認 

 
３．議事進行 
 ・議事録署名人は、原英基会員と伊藤淳会員にお願いする。 
 ・議事は令和 4 年度分の議事 1 番から 3 番までを合わせて一括審議とする。 
・議事は令和 5 年度分の議事 4 番を審議する。 

 ・議事は令和 5 年度分の議事 5 番と 6 番を合わせて一括審議とする。 
 

1)令和 4 年度事業報告：事務局長 恵藤氏 
  総会資料Ｐ１－Ｐ４を説明 
 
2) 令和 4 年度収支報告：事務局長 恵藤氏 
  総会資料Ｐ５を説明 
   
3) 令和 4 年度監査報告：監査役 内山氏 
  総会資料Ｐ６を説明 
  ・令和 5 年 5 月 11 日に内山氏、伊藤氏の 2 名で令和 4 年度事業報告書及び諸帳簿の監査を実施

した。諸帳簿の内容が適切であると確認した事を報告する。 
 

【質疑・意見】 
・ Ｐ５差額の意図がわかりにくいので表現を改めるべきではないか。（会員） 

→±がわかるように表示します。（恵藤事務局長） 
 

 ・年末調整での支払いに関し、今年度中に処理ができないものか。（会員） 
→地区会交付金の処理が前年度の処理となってしまうので現段階では年度内の処理が難しい。地

区会会員の負担を減らせるよう今後システム修正をしていきたいと考えている。（恵藤事務局長） 
→実際にどのような不都合がありますでしょうか。（今林支部長） 
→個人に対して次年度に繰り越してくださいとお願いしづらい。（会員） 



 
【承認】 

1)～3)の議事について、賛成多数にて承認 
 

4) 令和 5 年度新組織（案）：今林支部長 
本年度は役員改選の年に当たる。 
2023、2024 年度の九州支部担当の本部理事についてはすでに選挙により今林光秀会員の就任が決

定している。 

本来であれば臨時役員会を開催して支部長・副支部長を互選するところではあるが、執行部によ

る新組織案があるようなので提案を受け、ご審議をいただきたい。 
 

今林支部長より新組織案Ｐ７－８を説明（新任者紹介）  
・支部幹事は去年度までは 16 名であったが、支部長、副支部長、支部幹事合わせて 18 名（最大）

の支部規定に則り、2 名増員して 18 名とした。 
→賛成多数にて承認 
・松下氏、恵藤氏 退任のあいさつ 
・木村氏、都市氏 新任のあいさつ 

 
5) 令和 5 年度事業計画：今林支部長 
  総会資料Ｐ９を説明 

・これまで以上に他団体との交流を増やしていきたいと考えている。 
・今年度は熊本地区で役員会を実施予定。 
・JSCA 構造士試験は今年度も実施予定。 
・JSCA の PR 活動も視野に、各大学との交流を実現させたい（大学側からも要望あり）。学生と

のディスカッションイベント、勉強会等を企画中。 
 
6) 令和 5 年度支部予算：今林支部長 
  総会資料Ｐ１０を説明 
   
 【質疑・意見】 

・建築業界の外へ向けた活動を考えてもらいたい。（会員） 
→積極的な活用方法を考えていきたい。韓国で開催される国際会議にはぜひ参加してもらいたい。

そこでの出会いが非常に意味を持ってくる。支部の皆さんも外に向けて積極的に行動してもらいた

い（今林支部長） 
・事業費の中に委員会費があるが、地区会の勉強会に使用させていただくことは可能か。例えば講

師をお呼びする費用や謝礼に使用させていただく等（会員） 
→可能ですので積極的に事務局へ問い合わせしてもらいたい。様々な委員会や部会があるので相談

があれば使用可能。地区会間で連携し、金額等は都度調整したい（今林支部長） 



・ （建築業界の外に向けた活動に関連して）九産大で構造設計の方をお呼びして学生向けの講演

会を開いたことがある。そのような催しを開催しては如何か。（会員） 
→賛成である。構造の方はプレゼンに不慣れなこともあるため、積極的に人前で説明する場を作っ

ていきたいと考えている（今林支部長） 
・委員会費の中で今年度は講習会を充実させたいとあったが、昨年度まではオンラインで講習会が

行われていたので地区会からも参加しやすかった。今後は対面が主流になるのか、或いはオンライ

ン併用の形をとってもらえるのか。（議長） 
→講習会の内容にもよるため臨機応変に対応していく。多くの方に参加いただきやすいオンライン

は有効であるが、一方でオンライン併用とすると、近隣の方までオンライン参加となってしまい対

面の良さがなくなる懸念がある。上手くバランスを取りながら開催したい。交通費の軽減などメリ

ットもあるので、地区会の意見を取り入れながらやっていきたい。地区会での催しに支部からオン

ライン参加させていただくような取り組みも考えていきたい。（今林支部長） 
  【承認】 
  5)～6)の議事について、賛成多数にて承認 
 
４．議長退任 

  



５．地区会報告と事業計画 

 

時間がないため支部報告については後日議事録にて確認をお願いしたい。 

以下に地区会報告内容を示す。 

 

沖 縄  ---------------------------------------------------------------島袋幹事 

 

・ 4 月 19 日（水） 地区会総会を開催。幹事等の改選を行いました。 

幹 事 島袋（新） 

副幹事 比嘉（再）・上原（新） 

事務局 山城（再） 

・ 6 月 29 日（木） 東海建築構造設計事務所協会（TOSA）の皆様の来沖に伴い、懇親会を予定

しています。 

・ その他 

新型コロナの影響により、しばらく琉球大学における「実務者講演会及び、学生課題コンテスト」

の開催を見合わせていましたが、再開する予定です。 

 

鹿児島  ----------------------------------------------------------------白坂幹事 

 

・ 3 月 23 日・・・地区役員会を開催しました。 

・ 4 月 19 日・・・地区会総会を開催しました。 

・ 5 月 23 日 ・・・第 1 回地区役員会を開催予定。 

・ 5 月 31 日 ・・・親睦ゴルフコンペを開催予定。 

・ 7 月 28 日 ・・・九州支部役員会(熊本)に参加予定。(現在会員で協議中) 

・ 会員数 20 名。増減はありません。 

・ 令和 5 年度より地区事務局を中村至統氏が担当します。よろしくお願い致します。 

 

宮 崎  -----------------------------------------------------------------川越幹事 

 

1）宮崎地区 報告 

・ 4 月 13 日・・・第 1 回役員会  出席者 7 名 

宮崎地区会令和 5 年度総会について協議 

 

・ 4 月 21 日・・・宮崎地区会令和 5年度総会  出席者(委任状を含) 14 名 

宮崎地区会令和 5 度事業計画等を採択する。 

事業の今後の予定として令和 6 年 2 月迄に,計 3 回の研修会 

  及び,宮崎県設計 4 団体の「建築セミナー2023」共催参加を計画している。 

 



2） 会員数の変更 

4 月現在の地区会員数は 20 名。 

 

 

3） その他 

今年度の研修会は、WEB 配信も同時に行えるよう企画し、宮崎地区会以外の方々にも参加を

促していく事を予定している。 

 

熊 本  -----------------------------------------------------------------谷口幹事 

 

〇３月から以降の事業について報告します。 

・ ３月の役員会で報告しましたが、3 月 10 日に来年度からの地区役員について話し合いの上、

地区幹事、事務局を決定しました。 

地区幹事：谷口規子さん、事務局：甲斐健一さんです。 

・ 4 月 15 日役員で集まり７月の JSCA 九州支部第一回役員会について、会場や時間等の計画を

話し合いにより決定しました。私も引き続き実施協力しますのでよろしくお願いします。 

・ 4 月 19 日に熊本県鉄鋼工業会主催の「鉄骨問題協議会」に出席しました。 

・ 構造適判物件数は、令和４年度分の受付分として 268 件でした。 

・ 耐震診断の物件数は、令和３年度分の受付分として 21 件でした。 

・ 今年度の予定を、新しく地区幹事になる、現事務局の谷口さんに発表していただきたいと思

います。これからも JSCA の地区活動に協力させていただきたいと思いますのでよろしくお願

いします。 

 

〇今年度の予定としては 

・ 6 月 23 日（金）・・・地区総会 （正式に地区幹事と事務局の交代予定） 

・ ７月 28 日（金）・・・JSCA 九州支部 第 1 回役員会 （熊本開催） 

・  9 月下旬・・・定例会(役員会)及び講習会 

・ 12 月上旬・・・定例会(役員会)及び忘年会 

 

〇会員数について 

学術会員 3名、正会員 27 名。（2 名増、1 名減） 

 

大 分  -----------------------------------------------------------------首藤幹事 

 

【2022 年度実施済行事】 

2022 年 6 月 8 日 (水）「最近の設計と施工｣ ～ 聞かなければ損をする最新の杭事情 

                        大分地区会協力会員、ジャパンパイル株式会社、三谷セキサン株式会社 

9 月 9 日（金） 講演会「井上会員（元大分大学教授、元日本文理大学教授）に聴く」 



                コロナ感染者数多くなり 10/28 に延期 

10 月 28 日（金） 講演会「井上会員（元大分大学教授、元日本文理大学教授）に聴く」1回目 

11 月  9 日 (水） 大分地区会第 3 回理事会 

11 月 24 日（木） 大分地区会第 3 回定例会 

11 月 24 日（木） 講演会「井上会員（元大分大学教授、元日本文理大学教授）に聴く」2回目 

2023 年 12 月  7 日（水） 大分地区会第 3 回定例会 

1 月 11 日（水） 設備設計事務所協会互例会出席（幹事） 

2 月 22 日（水） 大分地区会第 4 回理事会 

3 月 8 日（水） 大分地区会第 4 回定例会 

 

3 月 8 日（水） 勉強会「地盤改良の施工」 

大分地区協力会 隆テック(株)様、GROUNDART UNION 酒井盛幸 

3 月 17 日（金） JSCA 九州支部令和 4 年度第 3 回役員会 

 

【今後の計画】 

2023 年 5 月 12 日（金） 大分地区会総会   役員改選紹介 

               新幹事：首藤茂（しげる設計） 

            新副幹事：岡本武視（片平設計大分事務所） 

               新事務局：神田倫臣（神田設計） 

      5 月 19 日（金） 九州支部総会 

 

長 崎  -----------------------------------------------------------------平川幹事 

 

【令和４年度事業】 

・  9 月 2 日 あと施工アンカー講習会  

・ 12 月 8 日 長限界耐力計算 勉強会  

・  2 月 15 日 長崎県鉄構工業会 意見交換会 （鉄骨納まりについて） 

・  2 月 22 日 長崎大学 陳助教 講演会 

・  3 月 7 日 理事会 ＷＥＢ開催 

 

【令和５年度事業】 

・ 4 月 14 日 長崎地区 総会 開催 

場所 ホテル モントレ長崎 

参加者 １９名 

 



（今後の予定） 

・ 西九州自動車道 道路拡張工事見学会 

・ 鉄構工業会 意見交換会 

・ 県外見学会 

 

佐 賀  -----------------------------------------------------------------今村幹事 

 

 

【2023 年度活動済行事】 

・ 5 月 10 日・・・ 地区会総会 

 

【2023 年度活動予定】 

・ BIM、地盤等の勉強会 

・ 現場見学会 

・ 佐賀県鉄構工業会青年部合同勉強会 

 

※他団体と連携しながら勉強会など活発な活動を実施したいと考えております。 

 

北九州  ----------------------------------------------------------------牛尾幹事 

 

行事   

・ R 5 年 8 月頃 北九州市行政連絡会議(北九州建築六団体で参加) 未定 

・ R 6 年 1 月 12 日（金） 北九州建築六団体新年賀詞交歓会 予定 

 

    その他の予定 

昨年度は、会員として、入会された方、引退された方がいらっしゃいました｡ 

そんな中で、当地区会の組織体制自体は、大幅な変わりはありません。 

ただ、当地区会の活動へのコロナ渦で受けた影響が残っており、活動が停滞しています。 

まずは、当地区会にて総会を 5 月末に行い、そこで、いろいろと話をするところから活動を始

めることになりそうです。 

  






